
 صنعاء:
طالب الرئيس عبد ربه منصور هادي جميع 
الأطراف السياسية في اليمن بالابتعاد عن الغلو 
الحياة في  أثر على مسيرة  والتطرف لما له من 
اليمن وأوضاعها الاقتصادية والأمنية وأكد أنه 
لكل  الشامل  الوطني  المؤتمر  الحسم في  سيتم 

القضايا.
صعبة  بظروف  نمر  اليوم  أننا  إلى  وأشار 
الولوج  وشك  وعلى  التغيير  مرحلة  ودقيقة 
لمؤتمر الحوار الوطني الذي يعول عليه في رسم 
المستقبل المأمول القائم على الحرية والعدالة 

والمساواة ودولة النظام والقانون.
 ( اليمنية  الثورة  قيام  منذ  هادي:  وقال 
هو  من  بين  نتصارع  الزمان(  من  قرن  نصف 
هنا  إلى  للجميع  ونقول  والصواب  الخطأ  على 
وكفى فلنفتح صفحة جديدة من أجل الجيل 

الجديد والصاعد وإغلاق صفحة الماضي بما لها 
وما عليها.

الرابع  التكريمي  الاحتفال  خلال  هذا  جاء 
لـ 641 حافظا وحافظة ومجازا للقرآن الكريم 
نظمته  الذي  والداعيات  الدعاة  من  و150 
جمعية الحكمة اليمانية الخيرية يوم الخميس 
مشارف  على  اليوم  “نحن  وأضاف:  الماضي.. 
وفي  لأنفسنا  اخترناه  الذي  الوطني  الحوار 
طريق التسوية السياسية المرتكزة على المبادرة 
والتي  المزمنة  التنفيذية  وآليتها  الخليجية 
اليمانية ووضعنا عليها  تجسدت فيها الحكمة 

كافة أطر المعالجات بكل أشكالها وصورها.
لصالح  ريال  مليون  وتبرع هادي بمبلغ 20 
جمعية الحكمة ومشاريعها التطويرية الخيرية.

الحكمة  إدارة جمعية  رئيس مجلس  وكان 
اليمانية الخيرية طارق عبد الواسع محمد قد 

التنموية  المشاريع  فيها  استعرض  كلمة  ألقى 
والاغاثية والإنسانية التي تنفذها الجمعية منذ 

تأسيسها قبل 23 عاما حتى اليوم في مختلف 
المجالات.

الجمعية عملت مع شركائها  أن  إلى  وأشار 
دول  في  المماثلة  الجمعيات  من  الداعمين 
إقامة مشاريع  الخليجي على  التعاون  مجلس 
في  متنوعة  ودعوية  وقرآنية  وخيرية  إغاثية 
من  الكثير  منها  واستفاد  الوطن  أرجاء  معظم 
أبناء الشعب اليمني في المدن والقرى مبينا أن 
الجمعية شيدت ألف مسجد ومدرسة وتكفل 
عشرات  وحفرت  يتيم  آلاف  سبعة  من  أكثر 
واجتماعية  صحية  مشاريع  ونفذت  الآبار 

ودورات تدريبية للشباب والأسر المتعففة.
المدارس  أقامت  الجمعية  أن  إلى  وأشار 
الكريم  القرآن  تحفيظ  وحلقات  الشرعية 
وتخرج آلاف من الخطباء والدعاة وطلبة العلم 
والحفاظ لكتاب الله عز وجل من خلال تبنيها 
السنة  أهل  منهج  على  والاعتدال  الوسطية 

والجماعة بعيدة عن الغلو والتطرف.

صالح: اعتماداتنا مجمدة ومن خرج هم من شباب الثورة
عدن :

كشف وزير النقل الدكتور 
واعد باذيب عن خط ملاحي 

بحري جديد يستقبله ميناء المكلا 
من ميناء صلالة خلال الفترة 

القادمة عن طريق شركة إسبانية.
وقال الدكتور باذيب لوكالة 
الأنباء اليمنية )سبأ( إن الخط 
سيشكل إضافة جيدة للحركة 

الملاحية في المكلا، وسيعمل على 
استقطاب خطوط دولية أخرى .

وأكد وزير النقل نجاح أعمال 
اللجنة اليمنية العمانية المشتركة 

التي استضافتها العاصمة العمانية 
مسقط على يومين .

وأشار إلى أن اللجنة في دورتها 
الثانية عشر حققت النجاح 

المأمول منها، حيث جرى التوقيع 
على مذكرات تفاهم في مجال 

الوثائق والمحفوظات بين البلدين، 
ومحضر الاجتماع الثالث للجنة 

البحرية المشتركة بالإضافة إلى 
التوقيع على مذكرة تفاهم تتعلق 

بتحرير الاجواء بين البلدين .
وأوضح أن المباحثات تمت 

بين الجانبين فيما يخص تطوير 
مجالات النقل بين البلدين وتفعيل 

العلاقات المشتركة إزاء ذلك .
من جانبه أشار نائب رئيس 

مجلس إدارة مؤسسة موانئ البحر 
العربي أسامة علي سالم، أن الشركة 
الاسبانية ستوفر السفن الى ميناء 

المكلا .. مبينا أن الشركة لديها 
حالياً سفينتين ومن المقرر تواجد 

سفينتين أخريين خلال الشهر 
القادم .

وأوضح أن لقاء سيجمع مدير 
الشركة الاسبانية بمدير ميناء صلالة 
في أبريل القادم للتنسيق حول بدء 
تشغيل الخط الملاحي الجديد كما 

سيتم خلال ذات الشهر الاتفاق 
النهائي لتدشين تشغيل الخط .. 

مشيراً إلى أنه تم طرح خط ملاحي 
آخر مع مستثمرين عمانيين 

وإماراتيين على إدارة مؤسسة 
موانئ البحر العربي اليمنية.

 صنعاء:
استهجن رئيس المؤتمر علي عبد الله صالح ماوصفها 

“مزاعم الحديث عن صرف أموال من أجل احتفالية 
الوفاء في ميدان السبعين يوم 27 فبراير،

وقال الرئيس السابق في كلمة له خلال لقائه 
بإعلامييه ومناصريه على شبكات التواصل الاجتماعي: 
حينما أقيم مهرجان الوفاء قيل أننا صرفنا من 2000 

ريال وأنا أسألهم من أي بنك سحبنا هذه الأموال، ومن 
أي بدروم أخرجناها، ألا تستحون من الكذب، حبل 

الكذب قصير، وأنا أحترم من يخاصمني ويقول الصدق 
لأنه شجاع”.

وتابع رئيس المؤتمر  “هؤلاء هم شباب الثورة، 
الشعب يتطلع إليكم لأنكم تقهرون قوى رجعية وقوى 

التخلف لا تقل شأناً عما كانت عليه قبل ثورة 26 
سبتمبر”.

وأضاف: أكرر شكري على شجاعتكم النادرة وهذه 
قوة لا يغلبها غلاب، ومن حاول أن يستهين بهؤلاء 

الشباب فهو واهم وضعيف. لأنهم شباب متطوعون 
لم نصرف لهم ريالاً واحداً، واعتماداتنا مجمدة، ورأس 
مال المؤتمر مجمد. ومهما أوقفت مخصصاتكم أو تم 

إقصائكم فالمؤتمر يزداد قوةً وصلابة، وهذا هو صمود 
المؤتمريين، وهذه التجمعات والمهرجانات لم تحصل 

عندما كان المؤتمر حاكماً”.
وحيا صالح إعلاميي وشباب حزبه ومناصريه على 
شبكات التواصل الاجتماعي ، مثمناً مواقفهم وثباتهم 

أثناء “الأزمة”، حسب وصفه، التي شهدتها اليمن العام 
2011م.

وخاطبهم قائلاً : لقد كنتم خير رجال وإذا كان 

هناك جيش وقوات أمن وشخصيات اجتماعية 
وثقافية صمدوا فقد كنتم أنتم الشباب عمود هذا 

الصمود الرائع أمام العواصف والتحديات وأمام الربيع 
المستورد.. وتابع: “أما الربيع العربي فأنتم ترونه 

بعيونكم وترون ما يحصل هنا وهناك دون تسميات 
...بدأ يتآكل لأن ما بني على باطل فهو باطل” حسب 

توصيفه .
وقال صالح: دعونا للتصالح والتسامح ونكررها اليوم 

وهذه ثقافتنا كمؤتمريين منذ تأسيس المؤتمر عام 82 
هي الحوار والتصالح والتسامح ، مذكراً بأنه في عام 82 
م ضم المؤتمر الشعبي العام كل القوى من الاشتراكيين 
والبعثيين والناصريين والإخوان المسلمين كلهم انضووا 

في إطار هذا التجمع بحيث كانت تعتبر منابر وكل 
واحد له رأيه.

وقال:” كانت الحزبية في ذلك الوقت محرمة ،لكننا 
أشهرناها في عام 82 التعددية السياسية والحزبية، 

وماكانوا موجودين كيسار أو كبعث أو كإخوان 
مسلمين كانوا أحزاب مدفونة ولكن نار تحت الرماد 

،وكان النظام يغطي على رأسه ...فالأحزاب كانت 
موجودة على الساحة ،

وأضاف: “صدورنا لاتضيق من الرأي والرأي الآخر، 
ولكن تضيق صدورنا كلنا أيها الشباب والشابات من 

الكذب والخيانة” ..
وخاطب صالح الشباب بالقول: أيها الشباب 

والشابات لا نقبل بالكذب ولا بالخيانة ولا بالعمالة 
...اليمن مهما كانت فقيرة إلا أنكم أغنياء بمبادئكم 

وبثقافتكم وتراثكم وتاريخكم وحضارتكم ...والأصول 
أصول والذهب ذهب والفضة فضة والمعدن معدن .
صالح قال:” أنا أتابع باهتمام المواقع الإلكترونية 

وأتابع كل جهودكم حتى آخر الليل وأنتم موجودون، 
وهذا هو الجيش، هذا هو الشعب. هؤلاء الذين في 

الميدان”.

وزير النقل يكشف عن خط 
ملاحي بحري جديد إلى المكلا 

بعد أحاديث عن صرفه أموالًا في احتفالية الوفاء

حدث هنا

 مراسلون:
احتشد الآلاف من ثوار وثائرات اليمن 
في مختلف ساحات الجمهورية في جمعة 
“شهداء الكرامة إنا على دربكم سائرون”، 
مؤكدين استمرار الثورة ومحاكمة القتلة 

واسترداد الأموال المنهوبة.
في ساحة الستين بصنعاء التي شهدت 

الاحتشاد الأكبر قال خطيب الجمعة فؤاد 
الحميري، إن يوم ذكري شهداء جمعة 

الكرامة هو يوم مفتاح اليمن الجديد وان 
بداية الحوار هو بداية الثورة وليس نهايتها.
وأشار الحميري الى ان المحاور في مؤتمر 

الحوار هو وكيل الشعب الأصيل فمتى أخل 
الوكيل بالوكالة تجاوزه الأصيل...داعيا الى 

المشاركة الفاعلة في مؤتمر الحوار وأن يكون 
الصوت الأعلى في مؤتمر الحوار لشباب الثورة 

وإن كانوا لم يمثلوا بذلك الحجم لكن يبقى 
الصوت الاكبر لهم -حد وصفه.

وفي عدن ، قال خطيب ساحة الحرية 
بكريتر منذر السقاف إننا نعيش اليوم ذكرى 

مجزرة جمعة الكرامة, بل نعيش ذكرى 
وفائنا لشهدائنا , فالذكرى مؤلمة، منطلقين 

من ثبات مبادئنا ماضين بسلميتنا , على 
درب شهدائنا , ومصابيحنا أهدافنا . نقيل ولا 

نستقيل حتى ننصر الشهيد. تخليدا لأرواح 
جمعة الكرامة التي كانت هي القاصمة 

للظلم والفساد.
وأضاف: أرادوا توقيف الثورة السلمية 

وإزهاق أرواح الثوار فأراد الله أمراً آخر وهو 
أن دماء الشهداء تحولت إلى منارات هدى 

وتحد جديد يشعل الثورة من جديد وستظل 
تلك الدماء وصمة عار في التاريخ.

وفي تعز أكد خطيب الجمعة عقيل 

المقطري أن الذكرى الثانية لجمعة الكرامة 
تتوافق هذا العام مع حدث هام وكبير وهو 
مؤتمر الحوار الوطني الذي يعتبر بارقة أمل 
اليمنيين في تحقيق أهداف ثورتهم وإعادة 
الحق إلى أصحابه وتوجيه السفينة التوجيه 

الصحيح في الطريق الصحيح.
ودعا الى التفاؤل والاتفاق على أسس 

بناء النهضة ومراعاة ثوابت اليمن واليمنيين 
وهويته وعقيدته الإسلامية ووضع خطة 

سليمة وتصورات سليمة لهذا المؤتمر بهدف 

إخراج اليمن من النفق المظلم الذي ادخلها 
فيه النظام السابق.

حجة هي الأخرى شهدت حشودا في 
ساحة الحرية للتأكيد على استكمال أهداف 

الثورة السلمية ومواصلة الثورة على نهج 
شهداء الكرامة.

وقال خطيب الجمعة الشيخ خالد 
القصيلي: إن العدالة الانتقالية تقتضي شرعا 
محاكمة القتلة الذين سفكوا دماء شباب  
الثورة في جمعة الكرامة  إذ أنه لا عدالة 

بدون محاكمة لهؤلاء الذين تلطخت أيديهم 
بدماء الأبرياء .

وأكد أن الحوار الوطني وحده من يعول 
عليه إخراج البلد من المشاكل والحروب 

والفتن وتفويت الفرصة على تجار الحروب 
، داعيا إلى تجسيد ثقافة الحوار في مجتمعنا 

اليمني وتجسيده واقعا معاشا .

هادي: نعول على مؤتمر الحوار في رسم المستقبل المأمول القائم على الحرية والعدالة والمساواة

خطيب جمعة الستين: يجب أن يكون الصوت الأعلى في الحوار للشباب

طالب الجميع بالابتعاد عن الغلو والتطرف

في جمعة »شهداء الكرامة إنا على دربكم سائرون«

هادي يلقي كلمة خلال الاحتفال التكريمي الرابع لجمعية الحكمة اليمانية »أمس الأول«	•

باذيب	•

من مهرجان الوفاء 	•


